Newsletter 1/24

Fachgruppe: Armut und System



Liebe Fachgruppen-Interessierte,

seit dem letzten Newsletter im September 2023 ist einiges passiert. Marlen Gnerlich hielt ihren Workshop "Verkörperte Klassengesellschaft und Systemische Praxis" am 27.10. in kleiner Runde, in der dann angeregt diskutiert wurde. Beim letzten offenen Online-Treffen besprachen wir weiter die Fragen, die sich in regelmäßigen Abständen stellen: Wie organisieren wir uns als Aktive? Welchen Auftrag sehen an uns gestellt und welchen formulieren wir für uns? Wie gestalten wir unsere Treffen?

Wie schon im letzten Newsletter besprochen, entstand die Idee eines Live-Treffens im Jahresverlauf inklusive dem Besuch einer kulturellen Veranstaltung. Wir behielten auch nach den Beschränkungen durch die Covid19-Pandemie den Modus der Online-Treffen bei, da sich so eine niederschwellige Zugangsmöglichkeit zu einer bundesweit organisierten Fachgruppe erschloss. Gleichzeitig entstand unter den Aktiven ein Wunsch, sich "tatsächlich" und nicht nur am Bildschirm kennenzulernen. Aktuell sammeln wir Ideen dazu, was wir gemeinsam unternehmen könnten: z.B. einen Film oder Theaterstück anschauen, an einem Workshop oder Fachtag teilnehmen, eine politische Initiative näher kennenlernen. Anschließend wollen wir uns dann vor Ort zur Fachgruppe und Möglichkeiten der Beteiligung austauschen. Falls euch etwas einfällt oder ihr selbst aktuell an einem Projekt/Theaterstück/Film/Initiative/... beteiligt seid und uns gern teilhaben lassen wollt, freuen wir uns über Rückmeldungen. Wenn ein Plan steht, folgt natürlich auch die Einladung über diesen Verteiler.

Auf der Inhaltsebene beschäftigen wir uns aktuell in einer kleineren Projektgruppe mit dem <u>Schattenbericht der Nationalen Armutskonferenz</u>, an deren neuesten Veröffentlichung die DGSF als Fachverband mitwirken darf.

Die Fachgruppe ist außerdem auf der DGSF-Frühjahrstagung am 15./16. März 2024 vertreten.

## **Links und Literaturtipps:**

Eine Kurzbewertung zur Diakonie zum Beschluss der Bundesregierung, die 100%ige Sanktionierung des Bürgergelds (früher Hartz IV) wieder einzuführen:

https://www.diakonie.de/diakonie\_de/user\_upload/diakonie.de/PDFs/Publikationen/Kurzbewertung Haushaltsfinanzierungsgesetz Versch%C3%A4rfung Sanktionen Diakonie 17.01.24.pdf

Buch "Triggerpunkte" von Steffen Mau, Thomas Lux und Linus Westeheuser:

"Triggerpunkte" ist eine gelungene Analyse, der gegenwärtigen gesellschaftlichen Konflikte bei den Themen Armut / Reichtum; Migration; Diversität / Gender und Klimaschutz. "Die Ergebnisse sind eine Handreichung zum Innehalten in besonders aufgewühlten Debatten – und für einen sachlichen Blick auf das, was die Gemüter so erregt." (Deutschlandfunk) Ein Buch das Perspektiven erweitert und schnelle Pauschalurteile, wie z.B. das über die gespaltene Gesellschaft, entkräftet. Aufgrund der Aktualität und der spannenden Befunde, ist es vielleicht so etwas wie das Buch der Stunde.

Interview mit Steffen Mau in der "Lage der Nation": <a href="https://lagedernation.org/podcast/ldn369-spezial-wer-spaltet-unsere-gesellschaft-steffen-mau-soziologe/">https://lagedernation.org/podcast/ldn369-spezial-wer-spaltet-unsere-gesellschaft-steffen-mau-soziologe/</a>

## Zum Konzept Housing First:

https://www.spiegel.de/ausland/finnland-housing-first-wie-das-land-die-obdachlosigkeit-abschafft-a-42acd6e8-2dd7-42fa-803d-f575d4e2bf9b

Newsletter 1/24

Fachgruppe: Armut und System



Zum Recht auf Wohnraum eine Housing First Initiative aus Stuttgart:

## https://housing-first-stuttgart.de/team/

**Werbung in eigener Sache:** Die Aktiven der Fachgruppe wirken auch in anderen Projekten mit und wir möchten euch gern im Sinne des 8. März', der diese Woche ansteht, auf den Blog "Die weibliche Seite der Systemik" <a href="https://die-weibliche-seite-der-systemik.de/">https://die-weibliche-seite-der-systemik.de/</a> aufmerksam machen, besonders auf einen persönlichen Beitrag passend zum Thema der Fachgruppe: <a href="https://die-weibliche-seite-der-systemik.de/sozialisierung-klassenunterschiede-zweifel/">https://die-weibliche-seite-der-systemik.de/sozialisierung-klassenunterschiede-zweifel/</a>

Wir danken wieder für die eingesendeten Infos.

Liebe Grüße

Die Fachgruppe Armut und System